

平成 29 年度
第 2 回 社会教育委員会議・公民館運営審議会 会議録

日 時 平成 29 年 9 月 8 日（金） 午後 1 時 30 分～午後 2 時 40 分

場 所 北杜市役所 西会議室

出席者 篠原隆美、小泉優子、仲田俊朗、赤岡けさみ、内藤久敬、坂本正子、板山國夫、
大久保さかえ、藤森富士夫、齊藤けさ子、仁科陽一、今井三津子、堀内弘、
小林紀子、小澤建二、栗澤雅子

欠席者 なし

教 育 教育長 堀内正基
委員会 部 長 井出良司

事務局 生涯学習課長 小尾正人
社会教育担当リーダー 平井伸一
社会教育担当 高柳直哉

議 事 (1) 北杜ふれあい塾について
(2) 第 48 回関東甲信越静社会教育研究大会静岡大会について
(3) その他

公開・非公開の別：公開

傍聴人の数：なし

1. 開会（社会教育委員会議 副議長）
2. 教育長あいさつ（堀内教育長）
3. あいさつ（社会教育委員会議 議長）
4. 平成 29 年度 第 2 回社会教育委員会議・公民館運営審議会協議事項

【北杜市公民館運営審議会会議規則第 2 条第 2 項の規定により、内藤会長が議長となる】

（議 長） 審議会の公開に関する要綱第 3 条の規定により、議長が委員へ「公開」を諮る。

【委員了承】

第 1 号議案「北杜ふれあい塾について」を事務局からの説明を求める。

（事務局） 会議当日現在の北杜ふれあい塾開催状況について説明する。また、これまでの開催についての反省点・感想等の審議をお願いする。

（議 長） 年度途中ではありますが、現時点での反省・感想等ありますか。

- (委 員) 今年度の年間受講生の人数は。
- (事務局) 昨年度より11名増の118人です。
- (委 員) 第1回は初回ということもあって年間受講生の参加が多かった。内容は落語であったが、プロではなかったのが心底笑えてもらえたか心配でした。
- (委 員) 落語が好評だったため、地元の文化祭で講師としてマジシャンを呼ぶことにしました。
- (委 員) 落語の講師の方々は発表の場を探している。ぜひ、皆様も発表の場の提供にご理解をお願いしたい。
- (委 員) 第3回コンサートに参加しました。市内の若手演奏家によるコンサートであったが、市内には多くの演奏家がいると感じました。
- (委 員) 第4回は大泉で別のイベントがあり年間受講生の参加が少なかった。参加人数が少ないと心配したが、講師が学校の先生であったこともあり生徒が多く来てくれた。イベントが重ならないように企画しないと感じました。
- (委 員) 第2回については以前行ったアンケートの中に話を聞くだけではなく参加したいとの意見を踏まえ参加型として実施してみました。講演会が多い中、参加型の内容もよいのではないかと感じました。
- (委 員) 第2回はタレントバンク登録者を講師に招き実施しました。今後もタレントバンク登録者を活用していければと思いました。第4回は学校の先生が講師だったこともあり子どもたちの参加也多かった。今後、若い方が参加できるような内容も検討していきたい。
- (委 員) 第6回もイベントが重なっている。重ならないように計画するようにしなければならぬと感じた。第7回は北杜市文化祭と同時開催として企画した。昨年度も同時開催し好評であった。お互いに事業を知る機会となり良いと思います。
- (委 員) イベントが重なる場合には、時間をずらすなどの方法もあると思います。第3回コンサートに参加して感じましたが、若い方が演奏したこともあって高齢者が孫を見守るように聞いていました。講師を若い方にお願ひすると、より多くの参加者が来るのではないかと感じました。
- (委 員) 第1回の落語は講師がプロではなかったが、結果として講師が自ら学ぶという生涯学習の姿勢を感じた。地元の文化祭に招くという話が出ましたが、講師の先生たちは、ふれあい塾がきっかけとなり各地域で活躍してもらおうようにしても良いと思います。各地域の公民館の役員にも参加してもらいイベントの参考にしてもらうのもよいと感じました。
- (委 員) 今年度社会教育委員になり参加しました。素晴らしい事業だと感じています。委員として多くの市民にふれあい塾を周知できればと思います。
- (委 員) 第4回は子供の参加が多かったが参加料は。
- (事務局) 高校生以下について、無料としました。

- (委 員) 私も今年から社会教育委員となりました。年間プログラムを見て、各回ともそれぞれバラエティーに富んでいてとてもよいと感じました。第4回は個人的にも興味があり事前に講師の本を購入し読んでから参加しました。本を読み疑問に思ったことが講演を聞き解決していった。お客さんを見ながらアスリートの話以外もされとてもよかったです。
- (議 長) 他になければ次に移ります、多くの意見ありがとうございました。来年度の企画運営に参考にしたいと思います。市民に学んでもらう場の提供、また、次世代の若者にも参加してもらおうようにしていきたい。
来年度のふれあい塾について事務局から説明を求めます。
- (事務局) 来年度のふれあい塾について講師・内容等の進め方(案)について説明。
- (委 員) 全員了承
- (事務局) 各教育センター職員へ決定事項を伝えますので、内容・講師の選定等よろしくお願ひします。
- (議 長) 意見等ありますか。なければ第2号議案に移ります。第2号議案「第48回関東甲信越静社会教育研究大会静岡大会について」事務局から説明を求めます。
- (事務局) 研究大会について、開催日時・研修内容等を説明。
- (議 長) 質問等ありますか。なければ第3号議案に移ります。第3号議案「その他」について事務局から説明を求めます。
- (事務局) 事務局は、ありません。
- (議 長) 委員の皆様からは何かありますか。
- (委 員) 私は北杜市体育協会の役員をしています。委員の皆様にもご承知してもらいたのですが、自立をして事務局員を雇用し、施設の指定管理者として運営をしていますが、市から離れたため四苦八苦しています。自主事業も実施しているが事務局員以外はボランティアで大変苦勞している。実情を社会教育委員にも知ってもらうため話をしました。生涯学習計画の中でもスポーツの推進をしています。市のバックアップが少ないのが現状、もっと市が関わってもらいたい。体育協会の会長も後日相談に行くと思いますので相談にのってもらいたい。
- (事務局) 後日、会長と打合せをしたいと思ひます。
- (委 員) 12月の観劇の状況は。
- (事務局) 現在、チケットの確保に向けいくつか劇場を調整中です。
- (委 員) 公共施設の管理計画の説明会があり、私達委員がどうかかわっていくかと思ひ出席しました。各地区の公民館分館の内容ではなく、市内8箇所の公民館の内容でした。
- (議 長) その他意見、質問ありますか。
- (議 長) 審議ありがとうございました、議事を終了します。

(事務局) 議事進行ありがとうございました。閉会の言葉を公民館運営審議会副会長お願いします。

(副会長) 第2回社会教育委員会議・公民館運営審議会を終了します。

閉会 (午後2時40分)